



LA COORDINADORA NACIONAL DE VIUDAS DE GUATEMALA, -CONAVIGUA-

A LA OPINIÓN PÚBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL

MANIFIESTA

Primero: Que este 31 de marzo se cumple un año más de la firma del Acuerdo de Identidad y Derechos de los Pueblos Indígenas, los años han pasado, y nuestros pueblos no han superado la situación de exclusión, marginación, racismo y discriminación a todo nivel; han pasado tres gobiernos de turno y nadie ha asumida con responsabilidad y cumplimiento el contenido del Acuerdo, siendo uno de los más olvidados en los distintos gobiernos desde su firma.

Segundo: CONAVIGUA fue y es parte del trabajo, lucha, discusión, demanda y defensa del Acuerdo de identidad, lamentamos que su contenido no ha tenido mayores avances en materia de erradicación del racismo y la discriminación, la penalización del acoso sexual, no hay mayor acceso al derecho a la propiedad de la madre tierra, el acceso a la educación, al crédito y al mercado laboral, donde las mujeres seamos incluidas y tomadas en cuenta.

Tercero: El Acuerdo establece mejores condiciones, trato igualitario para los pueblos indígenas; sin embargo, somos los pueblos mayas, xincas y garifunas quienes más sufrimos el hambre y la hambruna, el desempleo, la situación de violencia que afecta a todo el país y todos los sectores, sin embargo, los pueblos indígenas y en especial las mujeres mayas somos las que más soportamos y sufrimos el costo de la violencia y violencia extrema, manifiesta a través de las extorsiones, amenazas, asesinatos de nuestros hijos e hijas organizadas **en impulsar y defender** los Derechos Individuales y colectivos de los Pueblos Indígenas.

Cuarto: CONAVIGUA se suma a la condena y amenazas en contra de líderes y lideresas comunitarias, defensores de Derechos Humanos, es tiempo de plantear un sistema que viabilice el respeto a la vida de las personas, es URGENTE para que la seguridad civil y pública funcione al servicio de todos y no sólo de empresarios y personas o instituciones allegadas al Gobierno, es importante además, que se ponga atención a las



comunidades rurales y no dejarlos que se hundan más en la violencia, pobreza y exclusión.

CONAVIGUA insta al gobierno a buscar soluciones inmediatas en contra de la violencia, el aprovechamiento del dolor, la pobreza y la marginación de los pueblos indígenas; exigimos y demandamos cumplimiento a las promesas de acceso a los servicios públicos, que sean más efectivos, ya que en la actualidad si bien es cierto que es gratuita la salud y educación, estos no son efectivos en muchos de los casos.

Animamos y alentamos a los pueblos indígenas, a sus organizaciones e instituciones, a sus autoridades a que sigamos defendiendo nuestras tierras y territorios, y con mucha dignidad defender el derecho a ser consultado sobre las medidas que afectan a nuestra vida, nuestro entorno ambiental y cultural, a la tierra, al agua, a los lugares sagrados y la vida de los animales, también es nuestra responsabilidad, los animamos a seguir en el camino de los abuelos y abuelas y buscar la claridad en el nuevo BACKTUN.

Por la vida, el respeto y esperanza de nuestros pueblos.

¡CONAVIGUA PRESENTE!

Guatemala, 31 de marzo del 2009.